
Jahresbericht 2018/2019 FDP.Die Liberalen Frauen Luzern 
 
Das Vereinsjahr 2018/2019 stand ganz im Zeichen der Vorbereitungen für die 
Kantonsratswahlen und Nationalratswahlen 2019. 
 
Bei dieser Gelegenheit möchte ich allen Frauen für ihr grosses Engagement, ihren 
Durchhaltewillen und ihre Kampfbereitschaft bei den Kantonsratswahlen herzlich danken. In 
unserem Vorstand haben drei Frauen sich den Wahlen gestellt. Dies sind: Marion Maurer, 
Karin Freiburghaus und Fabienne Brauchli.  
Alle drei Damen erzielten hervorragende Resultate – leider hat es nicht ganz gereicht. 
Herzlichen Dank.  
 
Wir starten in die neue Legislatur mit den folgenden Kantonsrätinnen: 
Sibylle Boos 
Irene Keller 
Heidi Scherer 
Rosy Schmid 
Helen Schurtenberger 
Sabine Wermelinger 
 
Ich gratuliere den sechs Kantonsrätinnen zur erfolgreichen Wahl in den Kantonsrat und 
wünsche ihnen viel Erfolg und Durchhaltewillen.  
 
Das erste Mal in der Geschichte der FDP Frauen Kanton Luzern treten wir mit einer eigenen 
Liste bei den Nationalratswahlen 2019 an. Wir sind motiviert und freuen uns, dass wir ein 
bedeutendes Zeichen für uns Frauen setzen und die Kantonalpartei mit Listenstimmen 
tatkräftig unterstützen. Die Listenverbindung mit der FDP Kanton Luzern wurde an der 
Delegiertenversammlung im Mai 2018 bereits beschlossen.  
 
Folgende Frauen stellen sich für die FDP-Frauenliste zur Verfügung: 
Karin Freiburghaus, Adligenswil 
Priska Hafner, Grosswangen 
Susanne Heer, Horw 
Branka Kaiser, Luzern 
Marion Maurer, Adligenswil 
Hildegard Meier, Willisau 
Karin Ruckli, Luzern 
Kathrin Scherer, Meggen 
 
Ich danke diesen acht Damen für ihr Engagement in den Wahlen für uns Frauen und für die 
Partei. 
 
Auf der Hauptliste Nationalrats-Wahlen FDP kandidieren folgende Frauen: 
 
Fabienne Brauchli, Mitglied Geschäftsleitung, FDP Kanton Luzern 
Helen Schurtenberger, Kantonsrätin 
Anne-Sophie Morand, Vizepräsidentin FDP Kanton Luzern 
Jacqueline Theiler, Wahlkampfleiterin Stadt Luzern 



 
Auch hier ein grosses Dankeschön an diese vier Frauen für ihr enormes Engagement und wir 
wünschen ihnen eine erfolgreiche Wahl. 
 
Ein weiteres Highlight bei uns FDP Frauen war der Dienstag, 19. Juni 2018:  
Hildegard Meier-Schöpfer wurde mit einem Glanzresultat zur Kantonsrats-Präsidentin 
2018/2019 gewählt.  
Hildegard vertrat unser Kanton mit Würde und Stolz. In ihren unzähligen Ansprachen und 
Auftritten hat sie ein grossartiges Zeichen gesetzt. Sie vertrat uns FDP Frauen mit Charme, 
Humor und scharfsinnigen Gedanken. Genau nach dem Motto: Wir brauchen keine Quoten- 
wir brauchen Frauen wie Dich an der Spitze.  Liebe Hildegard, wir FDP Frauen danken Dir von 
ganzem Herzen für deinen unermüdlichen Einsatz für uns Frauen und für den Kanton Luzern.  
 
Auch in diesem Jahr haben wir leider drei Demissionen. Marion Maurer, Susanne Heer und 
Brigitte Wagner verlassen unseren Vorstand nach langjähriger Tätigkeit. Ich möchte mich an 
dieser Stelle bei ihnen für ihre kompetente Arbeit von Herzen bedanken. Sie werden uns im 
Vorstand sehr fehlen. 
 
In diesem Vereinsjahr hatten wir sechs Vorstandssitzungen. Der Vorstand und ich haben 
diverse Sitzungen und politische Veranstaltungen besucht. Ich habe an den Schweizerischen 
und Kantonalen Delegiertenversammlungen teilgenommen und in der erweiterten 
Geschäftsleitung vom Kanton Luzern sowie im Co-Präsidium Fabian Peter mitgearbeitet. Ich 
traf auch Wahlkreispräsidentinnen und Wahlkreispräsidenten  im ganzen Kanton für 
Besprechungen und Koordinationen betreffend Wahlen 2019.  
 
Der Vorstand hat zwei Anlässe organisiert. 
 
24. Nov. 2018: Marronibraten und politische Diskussionen beim Schwanenplatz 
30. Dez. 2018: Weihnachtsanlass im Schloss Schauensee, Kriens 
 
Wir nehmen zu allen nationalen und kantonalen Abstimmungen in den Medien Stellung. 
Unsere Präsenz im Kanton wurde deutlich erhöht. Wir haben auch Anlässe im Wahlkreis FDP 
Frauen Willisau besucht. Herzlichen Dank an die Präsidentin, Frau Marianne Zaugg, für die 
fantastische und freundschaftliche Zusammenarbeit.  
 
Auch Ihnen liebe Liberalen Frauen möchte ich für Ihre Treue und Mitgliedschaft – sowie für 
Ihre Spenden herzlich danken. 
 
Danken möchte ich auch meinem Vorstand für die vielen guten, konstruktiven Sitzungen, 
gemütlichen Gespräche und Freundschaften. Es war ein sehr gutes Jahr und ich freue mich, 
das nächste Vereinsjahr 2019/2020 mit dem Vorstand in Angriff zu nehmen. 
 
Karin Ruckli, Präsidentin 
10 Mai 2019 


